

## Jueves 21 de enero de 2016

### El Financiero Estiman un dólar más caro para 2016

Thamara Martínez El consenso de analistas consultados por Banamex ajustó al alza su pronóstico para el precio de la divisa estadounidense para el cierre de este año y además prevén un importante repunte en la inflación en el primer mes de 2016. Los resultados de la encuesta que realiza el grupo financiero revelan que se espera que el tipo de cambio termine en este año en 17.50 pesos, lo que implica una revisión al alza desde los 17.10 pesos del sondeo anterior. El pronóstico más elevado correspondió a economistas del mismo banco, con 18 pesos, mientras que la cotización más baja esperada es de analistas de HSBC y Prognosis, ambos con 16.50 pesos. Según los resultados de la encuesta realizada entre 24 grupos de análisis económico, en 2017 el billete verde cerrará en 17.10 pesos, por arriba de la previsión anterior de 17 pesos. P.C. tipo de cambio, pronósticos, economía mundial Amarra EPN inversiones en Medio Oriente

EDUARDO ORTEGA México podría amarrar contratos, al cierre del año, por un monto de 300 millones de dólares con el viaje del presidente Enrique Peña Nieto de promoción del país por los países de la Península Arábiga. Durante un encuentro del mandatario y de la delegación empresarial mexicana con los miembros de la Cámara de Comercio e Industria de Kuwait, el empresario Guillermo Vogel informó que, para empezar, la mexicana Tenaris Tamsa amarró un contrato por 150 millones de dólares. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero) informó, en entrevista, que la compañía Tenaris Tamsa venderá tubo muy sofisticado para el proyecto de perforación más complejo de Kuwait Oil Company. De acuerdo con el también vicepresidente del Consejo de Tenaris, la visita del presidente Peña Nieto a esta región es muy útil, porque posiciona a las empresas mexicanas en los diferentes mercados de la región. P.C. EPN, inversión, economía mundial IED global toca en 2015 su mayor nivel desde la crisis Thamara Martínez Los flujos mundiales de Inversión Extranjera Directa (IED) sumaron 1.7 billones de dólares en 2015, el nivel más alto desde la crisis económica y financiera de 2008-2009. El monto de 2015 implicó un crecimiento de 36.5 por ciento respecto a 2014 y fue impulsado principalmente por la inversión hacia las economías avanzadas, que repuntaron 89.9 por ciento; en tanto para los países emergentes creció 5.3 por ciento anual, según cálculos de la UNCTAD. El organismo estimó que la inversión a México creció 14 por ciento a 29 mil millones de dólares debido a las fusiones y adquisiciones que se registraron en el año, donde resaltaron las operaciones de lusacell y Vitro. Destaca este crecimiento, considerando que la captación de inversiones en América Latina se contrajo 11.2 por ciento, con un descenso de 23 por ciento en Brasil (el principal receptor de la región), de 38 por ciento en Chile y de 15 por ciento en Colombia. Estados Unidos fue el principal receptor de IED en 2015, con 384 mil millones de dólares. Siguió Hong Kong, con 163 mil millones; China, con 136 mil millones y Holanda y Reino Unido, con 90 mil y 68 mil millones de dólares, respectivamente. P.C. UNCTAD, inversión extranjera directa Divisas por turistas foráneos superan las ventas del crudo

EVERARDO MARTINEZ Por primera vez en casi 16 años, los turistas internacionales dejaron más ingresos a México que los obtenidos por la exportación de petróleo. Para que esto ocurriera, tuvieron que conjugarse el buen momento que atraviesa el turismo receptor y los precios más bajos del combustible desde 2002. De acuerdo con datos del Banco de México, en noviembre de 2015 los ingresos registrados por el arribo de viajeros internacionales al país ascendieron a mil 385 millones 973 mil dólares, mientras que los envíos de petróleo al extranjero alcanzaron mil 259 millones de dólares 372 mil dólares. Esto no sucedía desde abril de 1999, cuando la divisas por turistas internacionales fueron de 620 millones 174 mil dólares y la venta internacional de crudo de 615 millones 216 dólares. "Más que el crecimiento del turismo internacional, se trata de una caída aparatosa del precio del petróleo lo que llevó a ésta situación y esa disminución (de las divisas por el crudo) tiene una relación inversa con el tipo de cambio que beneficia los viajes", explicó Gerardo Herrera, especialista en turismo de la Universidad Iberoamericana. P.C. turismo Tsuru, de reversa en la preferencia de los mexicanos

AXEL SÁNCHEZ El mítico modelo Tsuru de Nissan retrocedió en la preferencia de los mexicanos en 2015, al caer del tercero al sexto sitio entre los 10 autos más vendidos en el país, revelan datos de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA). Pese a haber colocado 49 mil 134 vehículos durante el año pasado, 7.9 por ciento más respecto al 2014, autos como el Aveo de Chevrolet; Vento y Jetta de Volkswagen, así como el Versa de Nissan tuvieron mejores números que el modelo que lideró el mercado mexicano por más de 10 años. Guido Vildoza, especialista automotriz de la consultora IHS, destacó que el gusto de los mexicanos es cada vez más refinado, por lo que buscan modelos que puedan ofrecer más que simplemente lo básico, mientras que el Tsuru ya no tiene actualizaciones. Expertos destacaron que a pesar de que este modelo dejó de circular en varios países del mundo, como Japón y Estados Unidos, la armadora Nissan lo sigue produciendo en México ante la solitud de los clientes y pequeñas naciones de Sudamérica. P.C. industria automotriz Reforma Baja 0.07% empleo manufacturero

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (21 enero 2016).- El personal ocupado del sector manufacturero experimentó un descenso marginal de 0.07 por ciento mensual en noviembre de 2015 respecto al mes previo, interrumpiendo cinco avances en fila a tasa mensual. Cifras ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) indican que el empleo en las industrias manufactureras había aumentado en junio, julio, agosto, septiembre y octubre pasados. Dentro del sector fabril, 11 ramas figuraron entre las que adelgazaron su plantilla laboral en noviembre respecto a octubre y en 10 casos incrementaron su personal ocupado. Fabricación de productos derivados del petróleo y del carbón encabezó a las ramas que redujeron su personal empleado, con 1.55 por ciento en el penúltimo mes de 2015, seguida por fabricación de equipo de computación, comunicación, medición y de otros equipos, componentes y accesorios electrónicos, con 1.06 por ciento. P.C. industria manufacturera, empleo Busca maquila reducir impacto por dólar

Por Ulises Díaz Cd. de México México (21 enero 2016).- Para amortiguar los efectos del tipo de cambio, la industria

maquiladora y manufacturera de exportación (IMMEX) buscará sustituir importaciones por proveeduría nacional. Aunque la mayor parte de los procesos son en dólares, y así están elaboradas las proyecciones de trabajo, si hay cierto efecto de desequilibrio porque los gastos se hacen en pesos, dijo Federico Serrano, presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index). "Tenemos que impulsar lo que México consume y manufactura, para efectos de contrarrestar esas importaciones. Si bien es cierto que somos más productivos precisamente porque la balanza comercial es positiva, eso deriva que cada vez hacemos más con menos", indicó. Serrano señaló que actualmente, hay tarifas eléctricas bajas, lo cual les ayuda a que el sector sea más competitivo. Sin embargo, sí admite que está ocurriendo una coyuntura complicada y en consecuencia hay que adoptar una actitud previsoras que pueda adelantarse a algún desbalance mayor. P.C. industria maquiladora, tipo de cambio, importaciones

Firmarán TPP el 4 de febrero

Por Notimex Wellington Nueva Zelanda (21 enero 2016).- El Acuerdo Estratégico Transpacífico de Asociación Económica (TPP), que pretende fijar las reglas del comercio y las inversiones internacionales en el siglo XXI, será firmado el próximo 4 de febrero en Auckland, Nueva Zelanda. El TPP permitirá crear la mayor zona mundial de libre comercio, que incluirá a países como Estados Unidos, México y Japón, y pretende empujar a China a adaptar sus propias reglas en materia de comercio, inversión y derecho comercial a las definidas por el acuerdo. Los ministros de Comercio de los 12 países que conforman el acuerdo transpacífico, que representa el 40 por ciento de la economía mundial, se reunirán el 4 de febrero para la ceremonia de firma del TPP. El ministro neozelandés de Comercio, Todd McClay, anunció este jueves que el texto se firmará en Auckland y "marcará el fin del proceso de negociación" del tratado internacional más ambicioso de la historia. P.C. TPP, acuerdos comerciales Impulsan EU y China ventas récord de GM

Por EFE Washington DC Estados Unidos (21 enero 2016).- General Motors (GM) consiguió unas ventas mundiales récord de 9.8 millones de automóviles en el 2015, en un año en el que vendió más vehículos en China que en Estados Unidos, dijo hoy el fabricante estadounidense. El año pasado fue el tercero consecutivo en el que GM consigue aumentar sus ventas anuales de automóviles, al incrementar sus entregas un 0.2 por ciento con respecto a las del 2014. El crecimiento global de las ventas se produjo exclusivamente gracias a la fuerte demanda en los dos principales mercados de la marca, China y Estados Unidos. En Europa, Sudamérica y el resto del mundo, las ventas de GM cayeron. En Europa, GM vendió 80 mil 051 vehículos menos que en el 2014, lo que representa una reducción del 6.4 por ciento. En el continente europeo, el fabricante entregó en el 2015 un total de un millón 175 mil 843 vehículos. En Sudamérica, las ventas se redujeron un 26.5 por ciento para situarse en 645 mil 217 unidades, 233 mil 064 menos que el año anterior. P.C. industria automotriz, General Motors Subastará el IFT 310 estaciones de radio

Por Alejandro González Cd. de México México (21 enero 2016).- La primera licitación de radio en la historia se realizará este año al subastar 310 estaciones de tipo comercial. Sin embargo, expertos alertan falta de incentivos para que participen nuevos jugadores. De acuerdo con el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), se licitarán 233 estaciones de Frecuencia Modulada (FM) y 77 de Amplitud Modulada (AM). La licitación se realizará en dos bloques: la primera, en marzo próximo, de 257 estaciones --191 de FM y 66 de AM. La segunda, sin fecha definida, con 53 estaciones --42 de FM y 11 de AM. En el primer paquete no están incluidos el Distrito Federal, Monterrey ni Guadalajara, pero sí incluye ciudades de 23 estados como León, Cuernavaca, Los Cabos, Puerto Vallarta y Cancún.

P.C. telecomunicaciones El Economista Dólar, imparable y por las nubes; llega hasta 19.10 pesos en bancos REDACCIÓN A mediodía, los bancos de la Ciudad de México venden el dólar libre hasta en 19.10 pesos, 20 centavos menos respecto al inicio de la jornada, y lo compran en un precio mínimo de 17.45 pesos. A su vez, el euro se mantiene en una mayor cotización de 20.50 pesos a la venta, en tanto que el yen se ofrece hasta en 0.160 pesos. De acuerdo con CI Banco, la moneda mexicana continúa en un estatus de volatilidad, influenciada por los precios del petróleo. P.C. tipo de cambio SCT entregará 10.2 millones de TVs, en total, pos apagón CLAUDIA JUÁREZ ESCALONA La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) llegará hasta 10.2 millones de televisores digitales entregados post apagón analógico; para alcanzar la meta falta la entrega de 100,000 equipos, aunque no se descarta la adquisición de más equipos. En conferencia de prensa, Javier Lizárraga, Coordinador de la Sociedad de la Información y del Conocimiento explicó que se adquirieron 10.2 millones de equipos y hasta el momento quedan 100,000 en las mesas de atención; en ocho estados ya hay lista de beneficiarios pero no se pueden entregar hasta después de elecciones, como es el caso de Colima. Hasta diciembre del 2015 se habían entregado 9.7 millones de equipos. P.C. SCT, telecomunicaciones, apagón analógico, Una tragedia, si Gran Bretaña deja la UE AP Davos.- Las preocupaciones por la posible salida de la Gran Bretaña de la Unión Europea han pesado en los participantes del Foro Económico Mundial, donde el primer ministro de Francia, Manuel Valls, advirtió el jueves que sería una "tragedia" que podría servir de inspiración para los populistas de la región en un tiempo en que los países lidian con enormes números de refugiados. El primer ministro británico, David Cameron, dijo que no tenía prisa por organizar un referendo para el futuro de su país en la UE, aun si no surge un acuerdo sobre sus propuestas de reforma en una cumbre de líderes europeos en febrero. Pero insistió en que su objetivo es "asegurar" el futuro de Gran Bretaña en una UE reformada, una postura que dice es la mejor salida para ambas partes. P.C. Unión Europea, economía mundial Cepal prevé crecimiento de 2.6% en economía mexicana NOTIMEX En el contexto de desaceleración de la economía latinoamericana de este año, la economía de México destacará sobre el resto al ser una de las que más crecerá de la región, destacó en Davos la Secretaria ejecutiva de la CEPAL, Alicia Bárcena. &ldquo;Nosotros pensamos que México va a crecer este año 2.6 por ciento. Yo siento que por ahí va&rdquo;, declaró a Notimex en el marco del Foro Económico Mundial la máxima responsable de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), confirmando el pronóstico previo del organismo. P.C. Cepal, América latina, economía mundial La Jornada Se recupera el peso y la bolsa mexicana Por Reuters México, DF. El peso y la bolsa de México ganaban el jueves en línea con un rebote de los precios del petróleo y en medio de apuestas de que el Banco Central Europeo, que mantuvo sin cambios sus tasas de interés, podría aplicar medidas de estímulo

El peso y la bolsa de México ganaban el jueves en línea con un rebote de los precios del petróleo y en medio de apuestas de que el Banco Central Europeo, que mantuvo sin cambios sus tasas de interés, podría aplicar medidas de estímulo

El peso y la bolsa de México ganaban el jueves en línea con un rebote de los precios del petróleo y en medio de apuestas de que el Banco Central Europeo, que mantuvo sin cambios sus tasas de interés, podría aplicar medidas de estímulo

El peso y la bolsa de México ganaban el jueves en línea con un rebote de los precios del petróleo y en medio de apuestas de que el Banco Central Europeo, que mantuvo sin cambios sus tasas de interés, podría aplicar medidas de estímulo

El peso y la bolsa de México ganaban el jueves en línea con un rebote de los precios del petróleo y en medio de apuestas de que el Banco Central Europeo, que mantuvo sin cambios sus tasas de interés, podría aplicar medidas de estímulo

El peso y la bolsa de México ganaban el jueves en línea con un rebote de los precios del petróleo y en medio de apuestas de que el Banco Central Europeo, que mantuvo sin cambios sus tasas de interés, podría aplicar medidas de estímulo

adicionales en la zona euro. En una sesión en la que inversores se acercaban a los activos de riesgo tras episodios de alta volatilidad esta semana, la moneda se recuperaba desde un mínimo histórico mientras que las acciones superaban la barrera de los 41 mil puntos. La moneda cotizaba en 18.46 por dólar, con un alza del 0.3 por ciento ó 5.55 centavos, frente a los 18.5155 pesos del precio referencial de Reuters del miércoles. El peso tocó el miércoles las 18.71 unidades por divisa estadounidense, su nivel histórico más débil. A las 11.19 hora local (1719 GMT) el índice principal de la plaza bursátil, el IPC, avanzaba un 0.71 por ciento para ubicarse en 41,132.86 puntos, con un volumen operado de 86.7 millones de títulos. P. C. tipo de cambio, sistema financiero, economía mundial &quot;Commodities&quot;; estabilizarán crecimiento global: BM Por Reuters Davos. El crecimiento global mejorará una vez que los precios de las materias primas se estabilicen, dijo este jueves el economista jefe del Banco Mundial, Kaushik Basu, quien agregó que India es el "punto positivo" entre los mercados emergentes. "En este momento, la principal turbulencia que estamos viendo es la generada por una caída en los precios de las materias primas", dijo Basu en el Foro de Mercados Globales de Reuters. "Sin embargo, una vez que los precios de las materias primas, fundamentalmente del petróleo, se estabilicen, los beneficios superarán a los costos, por lo que esperamos un pequeño repunte en el crecimiento este año", agregó Basu. Previamente este mes, el banco redujo su proyección de expansión económica global para 2016 al 2.9 por ciento, desde una estimación del 3.3 por ciento en junio pasado. Con todo, el pronóstico se ubica por encima del crecimiento del 2.4 por ciento previsto para 2015. Basu señaló además que India se destaca entre las economías emergentes. "India es el punto positivo en este momento, con dos importantes fuerzas alimentándolo", dijo. "El precio bajo del crudo está ayudando mucho a India, y algunas reformas iniciales -optimistas de que haya más por venir- están ayudando a la economía a crecer", precisó Basu. P.C. Banco Mundial, commodities, crecimiento global Con alzas, festejan bolsas europeas promesas del BCE Por Afp París. Los mercados bursátiles europeos celebraron este jueves con fuertes alzas la promesa del BCE de usar todos los recursos de que dispone para reactivar la economía de la zona euro. El índice FTSE-100 de Londres subió 1.77%, el Dax-30 de Fráncfort un 1.94%, el CAC-40 de París un 1.97%, el FTSE-Mib de Milán un 4.20% y el Ibex-35 de Madrid un 1.97%. El presidente del Banco Central Europeo (BCE), Mario Draghi, está determinado a hacer todo lo posible para estimular la economía de la Zona Euro, sin ponerse límites sobre los instrumentos a utilizar, después de que el emisor anunció que mantiene estable la tasa directriz. P.C. BCE, bolsas europeas, sistema financiero Dólar se cotiza hasta en \$18.85 en bancos Por la Redacción y Notimex México, DF. Bancos de la capital del país mantienen el precio del dólar libre hasta en 18.85 pesos a la venta y en un mínimo de 18.00 pesos a la compra. El euro, por su parte, se ofrece en un máximo de 20.50 pesos, lo que representó una baja de 20 centavos comparado con la sesión previa, mientras que el yen se vende hasta en 0.161 pesos. El Banco de México (BdeM) informa en su cuenta de Twitter que no hubo demanda de dólares para la subasta de 200 millones con precio mínimo convocada a las 09:00 horas de este jueves. Banco Base destaca que el tipo de cambio nuevamente se ve presionado al alza debido a que los mercados de capitales de Asia mostraron pérdidas, con el índice de la Bolsa de Shanghái que cae 3.23 por ciento. Lo anterior, añade, se suma a la baja en los precios del petróleo que afecta a las divisas de las economías productoras de crudo. P.C. tipo de cambio El País El BCE se plantea una ampliación de los estímulos monetarios para marzo Madrid 21 ENE 2016 - 08:27 CST El presidente del Banco Central Europeo (BCE), Mario Draghi, ha señalado este jueves que ante el incremento de los riesgos a la baja de las perspectivas económicas y su impacto sobre el crecimiento de la zona euro la entidad examinará y "posiblemente reconsiderará" sus políticas en la reunión de principios de marzo. "Será necesario examinar y posiblemente reconsiderar nuestra postura en política monetaria en nuestra próxima reunión", ha dicho Draghi en la rueda de prensa posterior a la reunión del consejo de gobierno, en la que se ha decidido mantener sin cambios los tipos de interés en el mínimo histórico del 0,05%. Sobre España, el banquero italiano ha admitido que la baja inflación hace "más difícil" el proceso de devaluación interna. P.C. BCE, sistema financiero China y la volatilidad de los mercados, el elefante en la habitación de Davos ALICIA GONZÁLEZ Davos (Suiza) 21 ENE 2016 - 13:02 CST China se ha convertido en el elefante en la habitación de la cumbre de Davos, no hay conversación en la que no aparezcan las preocupaciones con origen o destino el gigante asiático. En pocas ediciones los directivos que acuden a la cita del Foro Económico Mundial en la estación suiza han estado tan pendientes de la apertura y el cierre de los mercados en sus smartphones como en la reunión de este año. "En esas circunstancias, es comprensible el tono tan sombrío que se percibe en esta ocasión", explica un directivo más pendiente de cerrar acuerdos con los múltiples clientes potenciales que coinciden aquí estos días. Muchos de los asistentes han perdido considerables fortunas en estas jornadas fuera de la oficina. P.C. China, sistema financiero, economía mundial China se convierte en el mayor generador mundial de energía solar AGENCIAS China superó a Alemania como mayor generador mundial de energía solar, con 43 gigavatios instalados a finales de 2015, según los datos publicados este jueves por la Asociación de la Industria Fotovoltaica del gigante asiático. El gigante asiático añadió el año pasado 15 gigavatios de capacidad de generación de energía, un 40% más de los que tenía al empezar el ejercicio. De esta forma, adelanta a la mayor economía de la eurozona, que tiene 40 gigavatios instalados según los datos citados por la agencia oficial Xinhua. P.C. China, sector energético, energía solar El petróleo mexicano se desploma al caer por debajo de los 20 dólares SONIA CORONA México 20 ENE 2016 - 21:49 CST El petróleo mexicano vive sus horas más bajas. El valor de la mezcla mexicana de exportación ha caído este miércoles un 5,5% en una jornada negra y se ha situado en los 18,90 dólares por barril. Este es el precio más bajo que la unidad de crudo mexicana ha presentado desde 2002. El descalabro de los hidrocarburos de referencia en Europa y Estados Unidos &mdash;el West Texas y el Brent&mdash; han golpeado a la producción de México, una de las más afectadas por la crisis mundial del petróleo. P.C. petróleo, precios El FMI da un voto de confianza a las monedas virtuales AMANDA MARS Nueva York 20 ENE 2016 - 13:34 CST Las monedas virtuales tienen un largo recorrido antes de convertirse en un sistema habitual para uno mundo de consumidores al que ha costó convencer de usar la tarjeta de crédito por Internet. La dificultad crece cuando Bitcoin, el máximo exponente de ese dinero virtual, se ha envuelto en estafas e irregularidades. En medio de este escenario, el Fondo Monetario Internacional ha dado un voto de confianza al sistema

con un documento de trabajo en el que defiende sus virtudes y anima a los gobiernos a crear la regulación necesaria para impulsar su uso de forma segura. P.C. FMI, sistema financiero, dinero virtual, bitcoin